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ПРОГНОЗ  ПОГОДЫ

КУРСЫ ИНОСТРАННЫХ ВАЛЮТ

Курс Изменения Покупка Продажа

Евро 35,7436 (0,1219) 35.55 35.75

Доллар США 29,2166 (�0,0007) 29.21 29.30

Наилучший курс в банках
города Воронежа

Центральный Банк
Российской ФедерацииВалютаВалютаВалютаВалютаВалюта

Пиши: холодильник
у меня забит!

ВРЕМЯ НОВОСТЕЙ:  Россия и зарубежье

В  честь  святителя  Антония
Митрополит Воронежский и Борисоглебский Сергий совершил освящение
крестов и колоколов для храма в честь Святителя Антония, который
возводится в селе Александровка Павловского района Воронежской
области. Это первый и пока единственный в Воронежской и БорисоглебсC
кой епархии храм во имя Святителя Антония, архиепископа ВоронежскоC
го и Задонского.

На торжество собралось духовенство
Павловского благочиния, главы админи�
страций: Павловского района � Николай
Пришутов, Калачеевского района � Ана�
толий Бакулин, Верхне�Мамонского � Вик�
тор Масютин, жители села. Строительство
храма в честь Святителя Антония, про�
славленного в лике местночтимых святых
в мае 2003 года, началось летом прошло�
го года.

В Александровке некогда был храм в
честь Покрова Божией Матери. В 1930�е
годы, во время лихолетья, его безжалост�
но разрушили. В памяти жителей осталось,
как их односельчанин полез на купол
сбрасывать крест, не удержался и разбил�
ся.

На месте разрушенного храма выстро�
или школу. И вот теперь, спустя столько

десятилетий, вновь в селе строится Дом
Божий. Храм, выполненный по проекту во�
ронежского архитектора А.Г. Федорца, ко�
торый приехал в этот день на торжество,
– сделан из белого кирпича. Он поднялся
ввысь на 30 метров.

В своем архипастырском слове, обра�
щенном  к молящимся, митрополит Воро�
нежский и Борисоглебский Сергий сказал
о значении храма и Церкви в жизни чело�
века.

– Я думаю, что в мире все взаимосвя�
зано, и мы с вами не должны забывать
наши исторические корни, нашу веру.
Наши дети должны впитать и любовь к
Родине, и любовь к отеческим гробам.
Надо растить и воспитывать детей, чтобы
мы были спокойны за наши просторы, за
наше Отечество.

А из Москвы ,
ни копейки...

Уходят оптимальные сроки по
севу озимых культур, а его сельхоз�
предприятия области провели
лишь на половине от запланиро�
ванных площадей, и по оператив�
ным отчетам – только немногим
более 20 процентов посеяно с ис�
пользованием  минеральных удоб�
рений.

До конца месяца должна быть

СЕЛЬСКОЕ ХОЗЯЙСТВОСЕЛЬСКОЕ ХОЗЯЙСТВОСЕЛЬСКОЕ ХОЗЯЙСТВОСЕЛЬСКОЕ ХОЗЯЙСТВОСЕЛЬСКОЕ ХОЗЯЙСТВО

Из 11 сахарных заводов в Воронежской области переработка
свеклы началась только на двух – Садовском и Лискинском. По
поступившим из Главного управления АПК данным, в регионе
пока не удалось начать массовую копку корней, поэтому остальC
ные заводы вынуждены накапливать необходимый для беспереC
бойной работы запас.

решена проблема долгов бюджета
по субсидированию процентных
ставок банковских кредитов для
сельхозтоваропроизводителей. На�
чиная с мая, в Воронежскую об�
ласть не поступило ни копейки фи�
нансовых средств в рамках феде�
ральной поддержки сельского хо�
зяйства. Заместитель начальника
Главного управления АПК Валенти�

на Малева пояснила, что связано
это с реорганизацией в Министер�
стве сельского хозяйства РФ , и оди�
наково пострадали от этого все ре�
гионы страны. Теперь финансиро�
вание будет вестись через Феде�
ральное агентство. «С агентством
соглашение подписано, лимиты по
ассигнованиям утверждены, и се�
годня ведется конкретная работа»,
– пояснила Валентина Ивановна.

В свою очередь, заместитель на�
чальника Главного управления АПК
обращается к руководителям сель�
хозпредприятий Воронежской об�
ласти с просьбой активизировать
проплаты по ранее взятым креди�
там под залог областного имуще�
ства. Напомним, что хозяйствам по
этим договорам весной и летом вы�
делялись удобрения и средства за�
щиты растений, запчасти и ГСМ. Не�
умолимо подходит время возврата
долгов.  «Примите все меры сейчас,
чтобы вовремя рассчитаться и
обеспечить нормальную работу в
следующем году», – подчеркнула
Валентина Малева.

Дмитрий ДЕНИСЕНКО.
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По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегоднясегоднясегоднясегоднясегодня
днемднемднемднемднем по области переменная облачность, преимущественно
без осадков; ветер северо�западный умеренный, температу�
ра плюс 13'18.плюс 13'18.плюс 13'18.плюс 13'18.плюс 13'18.

12 сентября12 сентября12 сентября12 сентября12 сентября по области – переменная облачность, преиму�
щественно без осадков; ветер западный умеренный; темпера�
тура ночью плюс 3'8,плюс 3'8,плюс 3'8,плюс 3'8,плюс 3'8, на почве заморозки до минус 1,до минус 1,до минус 1,до минус 1,до минус 1, днем
плюс 16'21.плюс 16'21.плюс 16'21.плюс 16'21.плюс 16'21.

13 сентября13 сентября13 сентября13 сентября13 сентября по области – переменная облачность, преиму�
щественно без осадков; ветер юго�западный умеренный; тем�
пература ночью плюс 6'11, плюс 6'11, плюс 6'11, плюс 6'11, плюс 6'11, днем плюс 17'22.плюс 17'22.плюс 17'22.плюс 17'22.плюс 17'22.

Продолжение опросаПродолжение опросаПродолжение опросаПродолжение опросаПродолжение опроса

Помощь пострадавшим в Беслане
Исполняющий обязанности главы администрации области
Сергей Наумов подписал распоряжение о выделении денеж�
ных средств для оказания помощи в ликвидации послед�
ствий террористического акта в г.Беслан. Согласно распоря�
жению, из фонда непредвиденных расходов на счет Террито�
риального фонда социальной поддержки населения г.Бес�
лан переводится 1 миллион рублей.

«Родина» за безопасность страны
Вчера в Малом зале областного Парламентского центра со�
стоялась пресс�конференция депутата Государственной Думы
от Воронежской области, лидера партии «Родина» Дмитрия
Рогозина. Дмитрий Олегович поделился с журналистами сво�
ими мыслями о ситуации в стране и области, о необходимых,
с его точки зрения, коренных изменениях в концепции наци�
ональной безопасности государства – в связи с последними
трагическими событиями в Северной Осетии. Подробности
пресс�конференции – в одном из ближайших номеров «Ком�
муны».

Прокурор для Лисок
Приказом Генерального прокурора РФ на должность Лис�
кинского межрайонного прокурора назначен советник юсти�
ции Сергей Сазин. Прежде Сергей Тихонович работал в Рос�
соши, с марта 2001 года исполнял обязанности Лискинского
межрайонного прокурора. Неоднократно поощрялся за при�
мерное исполнение служебного долга.

Священный дар
13 сентября по окончании Божественной Литургии в Покров�
ском кафедральном соборе Воронежа совершится молеб�
ное пение путешествующей делегации в Североморск. Свя�
щеннослужители привезут в дар от Воронежской и Борисо�
глебской епархии храму во имя мучениц Веры, Надежды,
Любови и матери их Софии образа Воронежских Святителей
Митрофана и Тихона, передадут морякам, несущим воинскую
службу на атомной подводной лодке «Воронеж» благослове�
ние митрополита Сергия – иконки Святителя Митрофана,
освященные у его честных мощей.

В спорте – новая награда!
В Воронеже появилась
новая спортивная награ�
да � знак «За заслуги в
развитии физической
культуры и спорта Воро�
нежской области». Поло�
жение о нем утвердила в
минувший четверг кол�
легия областного
спортуправления. Кто
удостоится чести полу�
чить первый такой знак
и удостоверение под номером «1», неизвестно. Но, возмож�
но, первые награды будут вручены уже на торжествах в
честь областного Дня физкультурника, � 29 сентября в теат�
ре оперы и балета.

Преступник задержан
В «Коммуне» от 9 сентября мы писали о том, что в Воронеже
из здания Ленинского районного отдела внутренних дел,
воспользовавшись халатностью сотрудников милиции, со�
вершил побег 24�летний ранее судимый мужчина, задержан�
ный за разбой. По словам старшего помощника прокурора
Воронежской области Галины Горшковой, прокуратурой Ле�
нинского района по данному факту была проведена провер�
ка и вынесено представление в адрес начальника Ленинско�
го РОВД о дисциплинарной ответственности лиц, допустив�
ших побег. В настоящее время преступник задержан и зак�
лючен под стражу.

31 процент опрошенных
методом телефонного интер�
вью сообщили, что в их семье
«в основном хватает денег, мы
даже можем кое�что отклады�
вать». Немногим меньше жи�
телей Воронежа (28,5 процен�
та) заметили, что «на ежеднев�
ные расходы нам денег хвата�
ет, но уже покупка одежды
представляет трудности: нуж�
но откладывать». Только для 3
процентов воронежцев покуп�

К бедности
привыкли
Люди у нас привыкли довольствоваться малым. Отвечая
на вопросы консалтингового центра «Контент» об уровне
благосостояния семей, большинство опрошенных пошли
поCпринципу: на хлеб с маслом хватает – и ничего...

ка товаров длительного
пользования особых затруд�
нений не вызывает, и 4 про�
цента могут себе позволить
некоторые дорогостоящие по�
купки. В то же время 27 про�
центов � едва сводят концы с
концами.

Дмитрий ДЕНИСЕНКО.

Будет создана комиссия
Владимир Путин поддержал идею создания ко�
миссии СФ по расследованию теракта в Беслане
и даст поручение правоохранительным органам
и Генпрокуратуре предоставить всю необходи�
мую информацию и документы для ее работы.
Спикер верхней палаты парламента Сергей Ми�
ронов на встрече с Президентом России сооб�
щил, что разослал письма членам СФ о созыве 20
сентября внеочередного заседания Совета па�
латы с повесткой дня «Законодательное обеспе�
чение всех необходимых мер по противодействию
терроризму».

Новое назначение Квашнина
Владимир Путин подписал указ о назначении Ана�
толия Квашнина полпредом президента России в
Сибирском федеральном округе. Другим указом
глава государства уволил бывшего начальника
Генштаба РФ с военной службы. В пятницу Кваш�
нин прибыл в Новосибирск, где принял дела у
бывшего полпреда президента Леонида Драчев�
ского. Генерал армии Анатолий Квашнин зани�
мал пост начальника Генштаба � первого замес�
тителя министра обороны России � с 1997 по
2004 год. Его место занял его первый замести�
тель генерал�полковник Юрий Балуевский.

Кто такой «Полковник»
Правоохранительные органы сумели установить
личность боевика по прозвищу «Полковник», ко�
торый был одним из руководителей группы тер�
рористов, захвативших школу в Беслане. Под этим
прозвищем скрывался 32�летний уроженец ин�
гушского села Галашки Руслан Тагирович Хучба�
ров, еще с 1998 года разыскиваемый за убий�
ство. По сведениям спецслужб, «Полковник» так�
же принимал участие в расстреле колонны феде�
ральных войск под Галашками и подрыве здания
УФСБ Ингушетии.

Избили космонавта
Московские милиционеры из�
били российского космонавта
за «чеченскую» фамилию. Пол�
ковник Магомед Толбоев � зас�
луженный летчик�испытатель,
Герой России, бывший коман�
дир космического корабля
многоразового использования
«Буран», бывший секретарь
Совбеза Дагестана, испытал на

себе, что значит «усиление мер безопасности» в
столице. Толбоев заявил, что судиться с милиционе�
рами считает ниже своего достоинства. «Я русский
офицер, полковник, возиться с этим мусором я не
хочу. К тому же их десятки тысяч, все равно с ними
ничего не сделаешь», � заявил космонавт.

Судна терпят бедствие
Возле курильского острова Кунашир в течение
суток во время шторма, вызванного тайфуном
«Сонгда», потерпели бедствие четыре российских
рыболовных судна, один человек погиб, двое про�
пали без вести. На севере Кунашира во время
шторма затонула шхуна «Стрельны». На юге остро�
ва затонул промысловый бот, выбросило на берег
шхуну «Илья�2», ударами об пирс разрушена корма
шхуны РСХ�8262.

Университет имени Ельцина
Очередной визит Бориса Ельцина в Киргизию обер�
нулся для него приятным сюрпризом: местные вла�
сти приняли решение назвать Киргизско�Российс�
кий (Славянский) университет (КРСУ) в Бишкеке
именем первого российского президента. Это уже
не первый случай, когда имя Ельцина в среднеази�
атской республике присваивается местным дос�
топримечательностям. В прошлом году ему при�
шлось присутствовать при открытии памятника
самому себе на территории горного пансионата.
Кроме того, именем Бориса Ельцина названа одна
из вершин в горах Ала�Тоо.

Коста,Рика выходит из списка
Конституционный суд Коста�Рики вынес в четверг
постановление о том, что страна не может далее
считаться частью коалиции, поддерживающей по�
литику США в Ираке. Коста�Рика формально ни�
когда не входила в возглавляемую США коали�
цию, и не направляла воинские контингенты в
Ирак. Однако в течение войны в Ираке Коста�Рика
присутствовала в списке союзников США на Ин�
тернет�сайте Белого дома. Коста�Рика была одной
из стран, которые оказывали США политическую
поддержку. Кроме Коста�Рики в этом списке Анго�
ла, Тонга, Колумбия, Исландия, Маршалловы ост�
рова, Микронезия, Никарагуа, Палау, Панама, Ру�
анда, Сингапур, Соломоновы острова, Уганда и
Узбекистан. Конституционный суд постановил, что
пребывание Коста�Рики в списках союзников США
противоречит конституции.

По материалам NEWSru.com, Rian.ru, Lenta.ru
подготовила Наталия СЕДЫХ.

Беда объединила всех нас
Кровавая трагедия, разыгравшаяся в североосетинском

городе Беслане, болью отозвалась в сердце каждого из нас.
Первые отклики в редакции «Коммуны» появились уже в по�
недельник. С самого утра редакционный телефон просто над�
рывался от звонков. И всю неделю шли письма. В своих от�
кликах – в прозе, а многие в стихах – читатели «Коммуны»
яростно, с болью выражали свой гнев и возмущение бесче�
ловечностью террористов. Эти нелюди подняли руку на без�
защитных детей, которых использовали как живой щит, толь�
ко бы самим уцелеть в той кровавой мясорубке, которую они
же и устроили. Обычная средняя школа стала не просто аре�
ной борьбы сил Добра и Зла. Эта трагедия лишний раз пока�
зала, насколько хрупким, беззащитным стал наш мир. Мир, в
котором никто и нигде уже не будет чувствовать себя в безо�
пасности.

Воронежцы, еще в июле пережившие один за другим два
взрыва, усвоили уроки террористов: люди на автобусных ос�
тановках теперь не кучкуются, как раньше, а стараются дер�
жаться подальше – и друг от друга, и от урн для мусора, � там,
где они еще остались. Увы, мы стали боязливы и подозритель�
ны друг к другу. Но даже это не способно было остановить во�
ронежцев в их желании выразить коллективный протест тер�
роризму. Общегородской митинг сначала был намечен на вос�
кресенье, но по многочисленным просьбам воронежцев, а
также общественных и политических организаций, решено
было все же провести его в пятницу, в 14 часов, на площади
Ленина.

Открывал митинг мэр Воронежа Борис Скрынников. От
имени всех воронежцев он выразил соболезнование родным
и близким погибших в Беслане детей и взрослых. Вслед за
ним на трибуну поднялись председатель Воронежской город�
ской Думы Сергей Колиух, депутат Государственной Думы,
председатель партии «Родина» Дмитрий Рогозин, лидеры дру�
гих партий и общественных объединений. Выступавшие гово�
рили о новой реальности, в которой нам всем предстоит те�
перь жить, о том, что государство в очередной раз оказалось
не в состоянии защитить нас от террора.

Эта новая реальность ставит нас перед необходимостью, и
об этом уже заявил Президент, мобилизации всего народа –
на борьбу с мировым злом. Потому что в этой тотальной, жес�
токой борьбе с террористами можно выстоять и победить толь�
ко сообща. К сожалению, лишь великая беда оказалась спо�
собна вновь объединить всех нас.

Владимир АНТОНОВ.
Фото Олега ПОЛЕХИНА.

Вчера в Воронеже состоялся митинг протеста против террораВчера в Воронеже состоялся митинг протеста против террораВчера в Воронеже состоялся митинг протеста против террораВчера в Воронеже состоялся митинг протеста против террораВчера в Воронеже состоялся митинг протеста против террора
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Челноки особого назначения
Юго-Восточная магистраль готова к массовым перевозкам сахарной свеклыЮго-Восточная магистраль готова к массовым перевозкам сахарной свеклыЮго-Восточная магистраль готова к массовым перевозкам сахарной свеклыЮго-Восточная магистраль готова к массовым перевозкам сахарной свеклыЮго-Восточная магистраль готова к массовым перевозкам сахарной свеклы

В Центральном Черноземье началась глав-
ная осенняя страда – уборка сахарной свек-
лы. Холодная затяжная весна, не в меру дож-
дливое лето с перепадом в августовское пек-
ло отрицательно сказались на развитии рас-
тений. К тому же часть плантаций была поте-
ряна в стадии всходов из-за пронесшихся
бурь. Тем не менее в целом по региону уро-
жай выращен выше прошлогоднего. Об этом,
в частности, говорит предъявленная желез-
нодорожникам Юго-Восточной магистрали
заявка. Со свеклопунктов на 29 заводов
предстоит перевезти 1836 тысяч тонн слад-
ких корней, что на 25 тысяч тонн больше
объема 2003 года. Самая весомая «валовка»
(549 тыс. т) железнодорожниками ожидает-
ся от Воронежской области. За ней с замет-
ным отрывом друг от друга идут Липецкая,
Тамбовская и Белгородская. Замыкают «слад-
кую» девятку областей в зоне сезонного дей-
ствия ЮВЖД земледельцы саратовских, туль-
ских и рязанских хозяйств.

Уборку и транспортировку свеклы необходи-
мо закончить до холодов, не позже 1 декабря.
Успех дела обеспечат 63 сформированные
«вертушки», в них закольцовано 1175 полува-
гонов.

Помимо этого крайне дефицитного подвиж-
ного состава железнодорожники предлагают
своим партнерам использовать имеющиеся
платформы. Они, правда, мало приспособлены
для сложившейся схемы выгрузки корнепло-
дов. Однако «платформенный» тариф дешевле,
чем у полувагонов. Это и сделало свое дело. Ряд
заводов решил «подладить» технологию разгру-
зочных площадок к бортам платформ. Если эк-
сперимент удастся в массовом порядке, то на
ближайшие годы отпала бы головная боль по

поводу нехватки полувагонов. Пока же они на
строжайшем счету.

Для их лучшего использования партнеры до-
говорились повысить ритмичность подвода по-
рожних и груженых составов, что особенно ак-
туально для выходных и праздничных дней. Не-
обходимо также освещение на площадках свек-
лопунктов, чтобы развернуть продуктивную
работу в ночные часы.

Как и прежде, за «вертушками» - этими чел-
ноками особого назначения - и продвижением
отдельных групп вагонов со свеклой дорога ус-
тановила круглосуточный диспетчерский конт-
роль. Вместе с тем для улучшения обратной свя-
зи служба перевозок на время сезона сахаро-
варения впервые обособила и подняла роль ва-
гонраспреда. Ему в любое время дня и ночи
можно позвонить со свеклопункта или сахза-
вода. Решение той или иной проблемы теперь
приближено к режиму реального времени.

Еще одни примечательный факт. Собравши-
еся накануне уборки урожая в управлении
ЮВЖД руководители сахарных заводов и транс-
портных управлений областных администраций
Черноземья высказали в адрес железнодорож-
ников благодарность за четкое взаимодействие
на аграрном рынке региона. Это была искрен-
няя и единодушная оценка труда юговосточни-
ков. Похвалу за прошлый год они заслужили. И
в нынешнем готовы подставить свое надежное
плечо селянам. Поэтому выступали весьма са-
мокритично. Именно железнодорожники обна-
ружили ряд нелицеприятных упущений. Сосре-
доточившись исключительно на транспортиров-
ке свеклы, Воронежское, Лискинское и все ос-
тальные отделения напрочь забыли о том, в чем
завтра везти готовую продукцию – сахар. Да и
соответствующая служба Юго-Восточной не оза-

ботила себя изданием специального приказа о
подготовке резерва крытых вагонов. Хорошо,
что ошибку не проморгали. Есть время испра-
вить положение. К 20 сентября накопленный
резерв будет выставлен.

Неожиданно возникла загвоздка с жомом.
Это далеко не пустые отходы переработки кор-
неплодов, а ценный корм для крупного рогато-
го скота. Некоторые сахзаводы начинают су-
шить его на специальных  установках и в таком
виде планируют перевозить. Железнодорожни-
ки обрадовались дополнительным ресурсам, но
потом насторожились. В пути следования веро-
ятно самовозгорание жома (влажность-то его
остается высокой!). И за порчу груза в пути от-
вечать рублем будет ЮВЖД. Зачем ей это?

Нерешенной остается еще одна проблема,
заостренная сахарными заводами Липецкой
области при полной поддержке ее губернато-
ра Олега Королева. В прошлом году отправка
свеклы в попутном направлении пользовалась
льготным тарифом – он на 40 процентов ниже
установленного. Это право скидки тогда при-
надлежало железнодорожникам. Потом его от-
несли к прерогативе ФЭК – Федеральной энер-
гетической комиссии. Но вместо нее сейчас
формируется новый орган. Правительство с
этим делом запаздывает. Село тем временем
теряет реальную выгоду. Да и железнодорож-
ники могут остаться в накладе. Ведь их конку-
ренты не дремлют. В Тамбовской области, на-
пример, автомобильный комбинат хоть завтра
готов выставить тридцать 20-тонных автопоез-
дов и закрыть собой – «на все сто!» - потребно-
сти Никифоровского сахарного завода.

Василий РЫЖКОВ, соб.корр. «Гудка», специ-
ально для «Коммуны».

г. Воронеж.

Мои однополчане, друзья военных
лет… Для меня большой праздник, когда
приходит весточка от кого-нибудь из них.

Вот письмо бывшего механика-водите-
ля Т-34 Дмитрия Ивановича Матняка. Он
родился в 1918 году в селе Малиновка
Новоодесского района Николаевской
области, в семье крестьянина. В 1938
году призван в ряды Советской Армии.
После окончания учебного подразделе-
ния принимал активное участие в осво-
бождении Бессарабии, а войну встретил
в Станиславе (ныне Ивано-Франковск).
За подвиг, совершенный в битве под Мос-
квой, награжден орденом Красного Зна-
мени. В июле 1942 года в одном из боев
под Воронежем ему перебило осколком
снаряда левую руку, и с тех пор механик-
водитель боевой «тридцатьчетверки» стал
гражданским человеком. Живет в горо-
де Оренбурге.

В своем письме Д.И.Матняк напомнил
мне о подвиге Александра Бурды. Он слу-
жил с ним с 1938 года. Бурда был коман-
диром учебного подразделения. В боях
под Воронежем Д.И.Матняк стал механи-
ком-водителем его «тридцатьчетверки».
Об этих боях было написано в статье
Юрия Жукова, кажется, в газете «Комсо-
мольская правда». Я разыскал этот мате-
риал. Он помещен в книге Юрия Жукова
«Люди сороковых годов». Вот что расска-
зывается в ней об этом подвиге:

«…Жаркий июльский день 1942 года.
В районе реки Суховерейки Александру
Бурде было приказано атаковать сильно
укрепленный пункт. Командирскую маши-
ну вел гвардии старший сержант Матняк.
Бой был тяжел. Пришлось драться бук-
вально за каждый двор. Около деревни
Бурда натолкнулся на батарею противо-
танковых орудий. Завязалась дуэль. Тан-
кистам удалось подавить две пушки.
Вдруг немецкий снаряд влетел прямо в
канал ствола орудия «тридцатьчетверки»
и разорвался в нем. Другой – пробил бро-
ню и взорвался внутри машины.

Град осколков плеснул в лицо Бурде. В
глазах была нестерпимая резь. Но Алек-
сандр помнил, что задачу нужно выпол-
нить во что бы то ни стало. Напрягая волю,
не давал себе пасть духом, он передал по
радио своему заместителю Павлу Зас-
калько, чтобы тот принял командование
подразделением на себя, а сам приказал
водителю «Вправо!».

Матняк оглянулся, кивнул головой, но
танк остался на месте. «Вправо!.. Матняк,
вправо!» - повторял Бурда. И опять все
осталось по-старому. Тогда командир бро-
сился вниз и увидел, что у Матняка пере-
бита рука, но тот молча пытается одной
рукой изменить направление движения
танка. По броне непрерывно били немец-
кие снаряды.

- Дима, родной, что же ты молчишь? –
с болью в голосе спросил Бурда, вытирая
свои глаза, залитые кровью.

Водитель упрямо мотнул головой и сно-
ва потянулся к рычагам, но Бурда поднял
его на руки, аккуратно опустил рядом с
сиденьем. Бурда передал командиру баш-
ни старшему сержанту Чиркову:

«Наблюдай из башни и говори мне,

Подвиг
танкиста
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Событие, возможно, не
очень крупное по областным
меркам, но во многом знаме-
нательное. Новое уютное зда-
ние с голубой крышей, став-
шее без преувеличения укра-
шением Землянска, не появи-
лось бы, не будь двух обстоя-
тельств. Первое из них – бур-
ное развитие газификации.
Ежегодно в Воронежской об-
ласти сдается более 1000 км
газовых сетей, объем газово-
го хозяйства увеличивается
(не секрет, что хозяйство это
взрывоопасное, требующее
внимательного и тщательного
обслуживания специалиста-
ми). Семилукский район – не
исключение. Только в этом
году природный газ получат
жители Березовки, Медвежь-
его, Раздолья. Поэтому строи-
тельство новой базы в Зем-
лянске стало насущной необ-
ходимостью.

Но одного желания мало. И
праздник вряд ли бы состоял-
ся, если бы не энергия и энту-

В  канун Дня работников нефтяной и газовой про-
мышленности в селе Землянск Семилукского района
открылся новый эксплуатационный газовый участок.

зиазм генерального директо-
ра ОАО «Воронежоблгаз» Ни-
колая Попова. Возглавив
предприятие в январе этого
года, Николай Кузьмич объе-
хал все районные управления
и увидел, в каких непростых
условиях приходится работать
людям. Людям, от которых, по-
вторяюсь, зависит наша с
вами безопасность. «Помеще-
ние в 9 квадратных метров с
печным отоплением, алюми-
ниевый бак с водой и привя-
занная к нему кружка. Вот и
все удобства!» - так емко опи-
сал прежние бытовые условия
своих подчиненных директор
управления «Семилукимеж-
райгаз» Юрий Провоторов.

Было принято решение –
строить новые базы. Выдели-
ли деньги на строительство,
нашли добросовестных под-
рядчиков.

Газовый участок в Землян-
ске будет обслуживать боль-
шую, бурно развивающуюся
зону, в которую кроме самого

Землянска входят более 10
сел: Перлевка, Стадница, Се-
мидубравное, Казинка, Ново-
сильское и  др.  «С вводом в эк-
сплуатацию нового здания ре-
шается главная задача –
обеспечение безаварийного и
бесперебойного снабжения
газом населения, - сказала
нам в интервью начальник от-
дела капитального строитель-
ства ОАО «Воронежоблгаз»
Людмила Пацера. - По уровню
строймонтажа участка, равно-
го Землянскому, в Воронежс-
кой области нет. Здесь есть
все, что нужно для нормаль-
ной работы: подвальные по-
мещения, два гаража, обору-
дованный техкабинет с дей-
ствующими газовыми прибо-
рами. Можно проводить обу-
чение новых пользователей
газа и повышать профессио-
нальные навыки слесарям.
Вводится круглосуточное де-
журство аварийной бригады.
Обо всем этом раньше можно
было только мечтать!»

Для жителей Землянска от-
крытие газового участка - со-
бытие не менее значимое, чем
для газовиков. Во-первых, в
центре села, рядом со школой
и больницей, появилось новое
красивое здание, во-вторых,
подать ремонтную заявку или
оформить льготы по оплате за
газ теперь можно в нормаль-
ных условиях, да и новые ра-
бочие места появятся. Пред-
седатель ОАО «Землянск»
Иван Заложных надеется, что
это не последняя новостройка
в селе. Примеру газовиков по-
стараются соответствовать и
другие предприятия.

Землянский участок – да-
леко не последний строитель-
ный объект, запланированный
«Воронежоблгазом» на этот
год. Немногим раньше была
открыта новая эксплуатацион-
ная база в селе Орлово Ново-
усманского района, в сентяб-
ре будет закончено строитель-
ство базы в Ольховатке. «На
протяжении последних семи
лет технического обновления
на предприятии не было. По-
этому генеральным директо-
ром Николаем Поповым была
поставлена задача - построить
в этом году достаточно мощ-
ную производственную базу, -
сказал нам в интервью пер-
вый заместитель генерально-
го директора Владимир Бан-
нов. – Польза от этого будет
всем».

Открытие состоялось. Про-
изнесены торжественные
речи, вручен символический
ключ, начинаются трудовые
будни – аварийные вызовы,
обслуживание газовых сетей,
ремонтные заявки, врезка но-
вых потребителей – все то, из
чего складывается каждо-
дневный труд газовиков. В
добрый путь!

Ольга БЕЛЬКОВА.
Пресс-служба

ОАО «Воронежоблгаз».
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В Лиски
за опытом…

Лискинская земля бла-
годатна, видимо, не
только для хороших уро-
жаев, но и для соци-
альных посевов. В этом
убедились и участники
областного семинара по
изучению опыта работы
в сфере охраны здоро-
вья детей.
Председатели районных
женсоветов и члены
президиума областного
женсовета вместе с его
председателем Любо-
вью Шевляковой с удов-
летворением ознакоми-
лись с организацией ра-
боты детского приюта
«Лучистый», посетили
Центр социальной помо-
щи семье и детям «Род-
ник», побывали в Пес-
коватском филиале
ЦРБ.
Заместитель главы рай-
онной администрации
по социальным вопро-
сам Раиса Фурсова и
председатель Лискинс-
кого районного женсо-
вета Анна Соколова по-
делилась с гостями опы-
том организации рабо-
ты с детьми из неблаго-
получных и малообеспе-
ченных семей, расска-
зали о роли админист-
рации и женсовета по
координации этой рабо-
ты и планируемых мето-
дах повышения ее эф-
фективности.

…А в Болгарию
в гости

Два года назад между
Лисками и болгарским
городом Павел Баня
был подписан договор о
культурном сотрудниче-
стве и творческих обме-
нах. Тогда же лискинцы
впервые встретились с
новыми болгарскими
друзьями в самом цент-
ре знаменитой Долины
роз, где у Балканского
хребта обосновался го-
родок с удивительным
славянским названием
Павел Баня.
Встретились и покорили
своими талантами не
только болгарских кол-
лег, но и, пожалуй, Ев-
ропу: на проходившем
здесь международном
фестивале детские
танцевальные коллек-
тивы из Лисок стали его
лауреатами. В прошлом
году болгарские друзья
посетили с ответным ви-
зитом Лиски, подарив
им незабываемый коло-
рит болгарских нацио-
нальных песен и танцев.
И вот в гости к «братуш-
кам» вновь отправилась
лискинская делегация,
в составе которой на
этот раз и известный
далеко за пределами
области детский танце-
вальный ансамбль «За-
доринка», руководимый
Любовью Сошниковой.
8 сентября, в День горо-
да Павел Баня, они по-
здравили своих болгар-
ских друзей и показали
им новую творческую
программу.

Николай КАРДАШОВ,
соб.корр. «Коммуны».

ХОРОШАЯ НОВОСТЬХОРОШАЯ НОВОСТЬХОРОШАЯ НОВОСТЬХОРОШАЯ НОВОСТЬХОРОШАЯ НОВОСТЬ

Подарок  газовиков –
себе  и  Землянску

куда ехать. Мне ничего не видно, кровь
глаза заливает. Да и триплексы разби-
ты»…

Танк начал маневрировать. Это была
трудная задача: хорошо работала только
правая гусеница, левая едва-едва тянула.
Над переправой появились вражеские са-
молеты. Осколки бомб забарабанили по
броне. Вышла из строя радиостанция. Мо-
тор заглох. Бросить танк? …Нет, его надо
было спасти во что бы то ни стало. Бурда
схватил кувалду, вышиб заклинившийся
люк водителя. Снова взялся за рычаги и
стал маневрировать среди рвущихся бомб.
Наконец, чудом прорвались к своим.

На командном пункте все сбежались к
подбитой, израненной машине. Вслед за
раненым командиром из люка показался
бледный, без кровинки в лице, с оторван-
ной рукой, болтающейся на ниточке, Дмит-
рий Матняк.

«Спасти нельзя? Что ж… Тогда режьте…
Только чтобы я видел…»

Врач быстро перерезал сухожилие.
Дмитрий еле стоял на ногах.

«Ну, а теперь похороните ее при мне», -
тихо сказал Матняк.

Гвардейцы вырыли яму, бережно опус-
тили туда белую, безжизненную руку лучше-

го водителя батальона. И сразу Матняк об-
мяк, опустился на землю, остатки сил поки-
нули его. Он дрожащим голосом спросил:

«Где товарищи? Кто меня вывез?»
Глаза Дмитрия закрылись. Его и Бурду

отвезли в санбат».
Так написано в фронтовой заметке

Ю.Жукова. Я же хочу рассказать, как в
дальнейшем сложилась судьба героев.

Матняк долго пролежал в госпитале. Там
он встретился со знакомой девушкой, же-
нился на ней. Матняк написал об этом в
свой батальон. Письмо читали вслух, чита-
ли несколько раз и все очень радовались.
И вдруг Павел Заскалько сказал: «Ребята,
Диме нужно помочь». Павел снял танко-
шлем и положил пятьсот рублей… Гвардей-
цы собрали молодоженам 9800 рублей и
перевели их другу.

Александр Бурда храбро сражался с вра-
гом и во всех последующих боях. В дальней-
шем командовал танковой бригадой и ге-
ройски погиб, освобождая Украину. Звание
Героя Советского Союза ему присвоено
посмертно.

Так сражались, дружили, любили нашу
Родину гвардейцы-танкисты.

Виктор ШУМИЛОВ,
старший лейтенант в отставке.

� Герой Советского Союза Александр Бурда.

Железнодорожная станция Анна служит интересам гЖелезнодорожная станция Анна служит интересам гЖелезнодорожная станция Анна служит интересам гЖелезнодорожная станция Анна служит интересам гЖелезнодорожная станция Анна служит интересам глубинки Во-лубинки Во-лубинки Во-лубинки Во-лубинки Во-
ронежской области, ее агропромышленному комплексуронежской области, ее агропромышленному комплексуронежской области, ее агропромышленному комплексуронежской области, ее агропромышленному комплексуронежской области, ее агропромышленному комплексу. Отсюда, в. Отсюда, в. Отсюда, в. Отсюда, в. Отсюда, в
частности, отгружается хлеб с местного элеватора, и задача де-частности, отгружается хлеб с местного элеватора, и задача де-частности, отгружается хлеб с местного элеватора, и задача де-частности, отгружается хлеб с местного элеватора, и задача де-частности, отгружается хлеб с местного элеватора, и задача де-
журной по станции Валентины Волгиной – вовремя подать вагоныжурной по станции Валентины Волгиной – вовремя подать вагоныжурной по станции Валентины Волгиной – вовремя подать вагоныжурной по станции Валентины Волгиной – вовремя подать вагоныжурной по станции Валентины Волгиной – вовремя подать вагоны
под грузовые операции.под грузовые операции.под грузовые операции.под грузовые операции.под грузовые операции.

На других станциях Лискинского и Воронежского отНа других станциях Лискинского и Воронежского отНа других станциях Лискинского и Воронежского отНа других станциях Лискинского и Воронежского отНа других станциях Лискинского и Воронежского отделений Юго-делений Юго-делений Юго-делений Юго-делений Юго-
Восточной железной дороги среди гВосточной железной дороги среди гВосточной железной дороги среди гВосточной железной дороги среди гВосточной железной дороги среди главных дел в эти дни – беспе-лавных дел в эти дни – беспе-лавных дел в эти дни – беспе-лавных дел в эти дни – беспе-лавных дел в эти дни – беспе-
ребойное обеспечение сахарных заводов сырьем, свеклой ново-ребойное обеспечение сахарных заводов сырьем, свеклой ново-ребойное обеспечение сахарных заводов сырьем, свеклой ново-ребойное обеспечение сахарных заводов сырьем, свеклой ново-ребойное обеспечение сахарных заводов сырьем, свеклой ново-
го урожая.го урожая.го урожая.го урожая.го урожая.

Фото Олега ПОЛЕХИНА.

36-02-03Телефон Доверия
для пожилых людей
и их родственников

Наша «Коммуна»
есть в системе

В Абхазию без пересадки
10 сентября состоится открытие прямого железнодорож-10 сентября состоится открытие прямого железнодорож-10 сентября состоится открытие прямого железнодорож-10 сентября состоится открытие прямого железнодорож-10 сентября состоится открытие прямого железнодорож-

ного сообщения между Москвой и Сухуми. Тного сообщения между Москвой и Сухуми. Тного сообщения между Москвой и Сухуми. Тного сообщения между Москвой и Сухуми. Тного сообщения между Москвой и Сухуми. Теперь пассажи-еперь пассажи-еперь пассажи-еперь пассажи-еперь пассажи-
ры Юго-Восточной железной дороги – филиала ОАО «РЖД»ры Юго-Восточной железной дороги – филиала ОАО «РЖД»ры Юго-Восточной железной дороги – филиала ОАО «РЖД»ры Юго-Восточной железной дороги – филиала ОАО «РЖД»ры Юго-Восточной железной дороги – филиала ОАО «РЖД»
смогут без пересадки за 1,5 суток добраться до столицы Аб-смогут без пересадки за 1,5 суток добраться до столицы Аб-смогут без пересадки за 1,5 суток добраться до столицы Аб-смогут без пересадки за 1,5 суток добраться до столицы Аб-смогут без пересадки за 1,5 суток добраться до столицы Аб-
хазиихазиихазиихазиихазии

Добраться до Сухуми теперь можно на шести прицепных бес-
пересадочных вагонах, следующих в составе скорого поезда
дальнего следования Адлер – Москва. Они будут отправляться

по четным числам в 15.34 со ст. Сухуми с остановкой через 33
часа следования в 0.31 на ст. Воронеж-1, по нечетным числам
– в 18.04 со ст. Москва - Курская с остановкой через 11 часов
пути в 7.13 на ст. Воронеж-1 и прибытием на ст. Сухуми еще че-
рез 32 часа пути в 14.32.

Состав также будет следовать с остановками на станциях Елец,
Липецк,  Лиски, Россошь Юго-Восточной железной дороги.

Служба по связям с общественностью ЮВЖД.
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Россия в зеркалеРоссия в зеркалеРоссия в зеркалеРоссия в зеркалеРоссия в зеркале
зарубежной прессызарубежной прессызарубежной прессызарубежной прессызарубежной прессы

«Неделю спустя после захвата заложников
в школе в Беслане российские власти заяви-
ли о своей готовности нанести удары по тер-
рористам и их базам по всему миру, где
бы те ни находились», - сообщает канадское
TV5TV5TV5TV5TV5.

Тему продолжает итальянская L aL aL aL aL a
RepubblicaRepubblicaRepubblicaRepubblicaRepubblica: «Угроза, выдвинутая начальни-
ком Генерального штаба Юрием Балуевским,
который является слишком высокопостав-
ленным офицером, чтобы не выражать мне-
ние Кремля, звучит громко и дерзко».

«Мы готовы на любые действия, в том чис-
ле и превентивные атаки для ликвидации баз
террористов в любых регионах мира», - зая-
вил журналистам начальник российского Ген-
штаба. «Это не значит, - обнадеживающе уточ-
нил он, - что мы будем использовать ядерное
оружие». Слова высокопоставленного воен-
ного вызвали тревогу во многих канцеляри-
ях. Что означает «в любых регионах мира»?

По мнению военных обозревателей, под
прицелом этой превентивной стратегии, раз-
работанной по примеру американской, но
без той демократической и парламентской
поддержки, что была и есть у Джорджа Буша,
находятся, прежде всего, Грузия и страны
Кавказа. За ними же следуют республики
Центральной Азии, которые Москва продол-
жает считать частью своей «сферы влияния».

«Другая возможная интерпретация гром-
кого заявления генерала Балуевского исхо-
дит от представителя Чечни, эмигрировавше-
го в Лондон, Ахмеда Закаева… Он считает,
что угроза Путина направлена на Европу. «Я
не исключаю возможности того, что россий-
ские агенты попытаются сделать в какой-ни-
будь европейской стране то, что они сделали

в Катаре». А именно, уничтожить чеченских ли-
деров за границей, как это произошло с Зелим-
ханом Яндарбиевым».

«Даже при желании остаться внутри геогра-
фических границ конфликта, российские служ-
бы безопасности, скорее всего, не в состоянии
добиться успехов, которые смогли бы заста-
вить стихнуть критику в адрес их недееспособ-
ности, проявленной во время бойни в Бесла-
не. Вознаграждение в размере 10 миллионов
долларов тому, кто предоставит информацию
для поимки Масхадова и Басаева, - это полу-
признание собственного бессилия. Эти двое
скрываются уже много лет. И, по мнению За-
каева, деньги не подвигнут преданных им лю-
дей на донос», - говорит в публикации LaLaLaLaLa
RepubblicaRepubblicaRepubblicaRepubblicaRepubblica.

К слову говоря, английское ReuterReuterReuterReuterReuters s s s s приво-
дит ответную цитату на сообщение о 10-мил-
лионном вознаграждении: «Мы предлагаем на-
граду в 20 млн. долл. странам, организациям
или отдельным лицам, которые окажут Чечен-
ской Республике активную помощь в задержа-
нии военного преступника Владимира Влади-
мировича Путина», сказано в заявлении, кото-
рое было опубликовано на веб-сайтах повстан-
цев. Под этим заявлением стояла подпись «Ан-
титеррористический центр Чеченской Респуб-
лики». Он является органом непризнанного
правительства Масхадова».

«Масхадов, сравнительно умеренный среди
чеченских сепаратистов, которые ведут борь-
бу против России вот уже 10 лет, отрицает свою
причастность к захвату заложников. Басаев
пока еще не высказался на эту тему, однако
специалисты утверждают, что это нападение
имеет все признаки того, что именно он руко-
водил им», - констатирует ReuterReuterReuterReuterReutersssss.

Путин  изливает  свой  гнев  на  Запад
Знаменитый шахматист и председатель

комитета «2008: Свободный выбор» Гарри
Каспаров на этой неделе недвусмысленно
потребовал отставки Президента России
Владимира Путина, обвинив его в неспособ-
ности обеспечить безопасность граждан и
взять на себя ответственность за происходя-
щее в стране. Статья Каспарова с заголов-
ком «Путин должен уйти» напечатана в аме-
риканском Wall StrWall StrWall StrWall StrWall Street Journaleet Journaleet Journaleet Journaleet Journal.

А Президент тем временем общался с за-
падными экспертами и журналистами. Он
«гневно заметил собравшимся, что мировые
лидеры будут стараться поскорее забыть про-
шлое в интересах дипломатии. Это было бы
большой ошибкой», - сообщает своим читате-
лям американский The Washington PThe Washington PThe Washington PThe Washington PThe Washington Postostostostost. –
«Российский лидер заслужил полноценное и
честное отношение к себе со стороны Запа-
да, в частности, со стороны администрации
Джорджа Буша по мере приближения третьей
годовщины событий 11 сентября 2001г.»

Английская The IndependentThe IndependentThe IndependentThe IndependentThe Independent также пишет:
«Российский Президент обрушился с крити-
кой на западные страны, обвиняя их в при-
менении двойных стандартов во всем, что
касается терроризма. Владимиру Путину не-
понятно, почему западный мир продолжает
называть чеченских сепаратистов «повстан-
цами», в то время как к организаторам те-
рактов 11 сентября 2001 г. в Соединенных
Штатах относятся не иначе как к «террорис-
там».

«Вы бы стали приглашать Усаму бен Ладе-
на в Белый дом или Брюссель и вести с ним
переговоры? Вы бы позволили ему дикто-
вать свои условия?» - вышел из себя Влади-
мир Путин, о чем свидетельствуют иностран-

ные журналисты и политологи, приглашенные
в понедельник в загородную резиденцию рос-
сийского Президента в Ново-Огарево. И тут же
быстро добавил: «Но вы говорите нам, что мы
должны вести переговоры со всеми, включая
убийц детей». По словам корреспондента лон-
донской газеты The IndependentThe IndependentThe IndependentThe IndependentThe Independent, кулаки Пре-
зидента России сжались от гнева, когда он про-
износил свою речь», - сообщает TheTheTheTheThe
Washington PWashington PWashington PWashington PWashington Posososososttttt .

«И все же Владимир Путин излил свой гнев
в неверном направлении», - продолжает свой
комментарий The Washington PThe Washington PThe Washington PThe Washington PThe Washington Postostostostost. – «Его глав-
ной проблемой, требующей немедленного ре-
шения, является вовсе не двуличность Запада
или его непонимание. Администрация прези-
дента Буша долгое время делала гораздо боль-
ше, чем просто призывала, тихо и в тщательно
выбранные моменты, провести четкое разде-
ление между чеченскими националистами и
террористами - а именно, американские поли-
тики не раз советовали российскому Президен-
ту сконцентрироваться на тех политических
действиях, перечень которых Путин дал только
в понедельник во время беседы с западными
экспертами и журналистами у себя на даче».

Иного мнения придерживается индийская
Daily PioneerDaily PioneerDaily PioneerDaily PioneerDaily Pioneer: «Президент России Владимир
Путин был совершенно прав, когда избрал же-
сткую линию разговора по чеченской темати-
ке. Он не скрывал своего гнева по поводу пре-
валирующей среди американцев и европейцев
тенденции применять двойные стандарты по
отношению к терроризму».

 «США, Великобритания и другие западные
страны абсолютно не знают и не понимают, что
в истории крайне редки примеры, когда бы пе-
реговоры с террористами заканчивались ус-
пешно без применения к ним силовых методов,
и что крикливые протесты против нарушений
прав человека являются частью дезинформа-
ционной кампании, постоянно используемой
террористами. Поэтому г-н Путин совершенно
прав, отвергая переговоры с чеченскими бое-
виками, чья жестокость в очередной раз была
продемонстрирована в ходе недавнего захва-
та заложников и массового убийства школьни-
ков и их родных в Беслане», - заключает DailyDailyDailyDailyDaily
PioneerPioneerPioneerPioneerPioneer.

Объявлена  превентивная  война

Зарубежные СМИ в эти дни, говоря о Рос-
сии, бесконечно анализируют бесланскую
трагедию. Каких только точек зрения здесь
не увидишь. Другие темы практически не
затрагиваются. И все же руководствуясь
целью – хоть немного отвлечься от боли, ко-
торую мы все с вами переживаем, с преве-
ликим трудом удалось отыскать кое-что, не
связанное напрямую с постигшей нас бедой.

«Кто в мире сейчас захочет инвестировать
в российскую нефть?» - задается вопросом
американский  Business Week Business Week Business Week Business Week Business Week и сам же на
него отвечает. – «А вот кто, компания
«ConocoPhillips». А также «Exxon Mobil Corp.».
И «Royal Dutch/Shell Group» тоже. И BP PLC.
Фактически, в момент, когда цены на нефть
взлетели, а новых месторождений мало, гло-
бальные нефтяные компании с вожделени-
ем смотрят на Россию, несмотря на катаст-
рофу с «ЮКОСом». Их не устрашают и терро-
ристические акты, как бы это ни было ужас-
но. Компания «Conoco», например, готова 29
сентября предложить, по меньшей мере, 1,9
млрд. долл. США за остающиеся у россий-
ского правительства 7,59 процента акций в
компании «Лукойл», которая является круп-
нейшей в России нефтедобывающей компа-
нией».

«Растущий энтузиазм к России нефтяных
компаний может показаться загадкой, при-
нимая во внимание правовые и политичес-
кие риски. С другой стороны, уроки дела
«ЮКОСа» кажутся достаточно очевидными.
Неприятности «ЮКОСа» большинство припи-
сывает политическим амбициям г-на Ходор-
ковского. Иными словами, оставайтесь в
добрых отношениях с Кремлем, избегайте
лезть в политику - и все у вас будет хорошо».

«BP и «Shell», безусловно, не стесняются
вкладывать все больше денег в Россию. В
прошлом году BP вложила 8 млрд. долл. в со-
вместное (50:50) предприятие с российской
нефтяной компанией ТНК. Это предприятие,
ТНК-BP, планирует инвестировать 1,4 млрд.
долл. в модернизацию оборудования и раз-
ведочные работы (деньги будут взяты из те-
кущих доходов), в нынешнем году и еще по

Что нас  ждет  после дела  «ЮКОСа»
м е н ь ш е й
мере 1 млрд.
долл. - в
п р е д с т о я -
щие 5 лет».

«А тем
в р е м е н е м
«Shell» не-
давно одоб-
рила инвес-
тиции в сум-
ме 1 млрд.
долл. в Салимское нефтяное месторождение
в Западной Сибири, где она имеет совместное
предприятие с зарегистрированной в России
независимой компанией «Evikhon». «Shell»,
кроме того, имеет 55 процентов акций в про-
екте «Сахалин-2», который в 1999 году начал
добычу нефти вблизи российского Тихоокеан-
ского побережья. В прошлом году проект «Са-
халин-2» добился согласия своих акционеров
на начало осуществления второй, еще более
амбициозной фазы стоимостью 10 млрд. долл.

Даже «Exxon», которая собиралась купить
крупный пакет акций «ЮКОСа» в прошлом году,
когда у этой компании начались неприятнос-
ти, и которая оспаривает в суде решение пра-
вительства России отозвать у нее лицензию на
осуществление крупного проекта «Сахалин-3»,
не сердится на Россию. Она контролирует 30
процентов акций проекта «Сахалин-1», кото-
рый, в конечном итоге, потребует вложения
примерно 12 млрд. долл. «Мы считаем, что у
России в нефтегазовом бизнесе есть огром-
ный потенциал», - говорит ее представитель по
связям с общественностью.

«Российские резервы не только огромны,
но и сравнительно дешевы… Низка и сто-
имость добычи». «Привлекательность России
возрастает и благодаря тому, что Сибирь гра-
ничит с Китаем и со странами Восточной Азии
- то есть с теми самыми рынками, которые на-
верняка будут подстегивать глобальный спрос
на нефть в предстоящие десятилетия», - счита-
ет Business WeekBusiness WeekBusiness WeekBusiness WeekBusiness Week.

По переводам InoСМИ.Ru
подготовил Юрий ШАМИН.
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10 «В» класс Лосевской
средней школы. 1954 год.

Сельский классСельский класс
1. Учиться никогда не поздно

Тогда их Лосевская средняя школа смотрела сво-
ими окошками чуть ли не в поле, и много чего инте-
ресного можно было там увидеть во время какого-
нибудь скучного урока. Сеяли, например, подсол-
нечник. Ближе к школе он вымахивал чуть ли не под
крышу, потому что затеяно было школьное сорев-
нование – кто больше всех соберет местных удоб-
рений. Первенство, как всегда, держал комсорг
Алим Кузьменко.

Ребята, перешедшие в Лосевскую среднюю шко-
лу из семилетки села Покровка, помнили, как выт-
ряхнул однажды их заводила в общую кучу на дво-
ре вместо печной золы притащенный из своего са-
рая рогожный куль пшеничных отрубей. Перепутал
мешки в соревновательном запале!

Смеху было много. Но Алиму было не до смеха.
Что-то дома будет, когда спохватятся? И тогда класс
договорился выручить комсорга: пусть каждый по-
скребет дома по сусекам – вот и восполнится на
поверку хлебная потеря!

В войну и после цену хлеба они знали. Вкушали
его напополам с травой-лебедой, с перемолотыми
в муку желудями, в виде лепешек-«тошнотиков» из
подобранной по талым весенним огородам вымер-
зшей картошки. И многие мечтали тогда выучиться
на того, кто ближе всех к этому хлебушку – на ком-
байнера, на весовщика, на пекаря…

Но неугомонный Алим заглядывал дальше всех
– он мечтал стать Василием Степановичем, то есть
председателем Покровского колхоза «Дружба». Под
началом Василия Степановича Варичева выходи-
ла их школа-семилетка за околицу выпалывать су-
репку, собирать оброненные после жатвы колоски,
закладывать полезащитные полосы. Ребятам по-
старше колхоз доверял работать на тракторных
прицепах – плугочистами и сеяльщиками. Из таких
вот смышленых, наторелых и образовался в лосев-
ской средней школе №1 будущий 10 «В» класс.

Обо всем этом очень далеком, трогающем душу
и сердце, и вспомнили они, выпускники 1954 года,
снова собравшись вместе. Но собрались уже не в
прежнем тесноватом классе с окошками в поле, а
в конференц-зале двухэтажной школы, построен-
ной в 70-х годах – на месте той, старенькой. Стро-
ил ее Алеша Бондарев, выучившись после десяти-
летки на прораба. Потом он много всего другого
понастроил хорошего, как и размечтался когда-то
в классном сочинении на вольную тему.

Ему, Заслуженному строителю Алексею Ивано-
вичу Бондареву, и дали слово одному из первых на
встрече десятиклассников выпуска 1954 года. Гля-
дел он на своих друзей-товарищей, тоже ставших
ветеранами, затуманенными от волнующих слез
глазами и – узнавал, и не узнавал своего прежне-
го десятого «В». Так поработало время!

Но нет, не об этом молвил Алексей Иванович. Он
сказал, что пусть ребятушки всегда остаются таки-
ми же юными, такими красивыми. Старость ведь
начинается с того момента, когда человек утрачи-
вает способность учиться. Они – оставшиеся вы-
пускники того далекого 1954 года, несмотря на по-
чтенную седину, на теперешние всевозможные дип-
ломы и звания, все еще продолжают считать свое
образование незаконченным. Может, это подвига-
ющее чувство неуспокоенности и отличает образо-
ванного человека от верхогляда с «образованием»?

2. Человек создан для общества
После хлеба самое важное для народа – школа.

Это было само собой разумеющимся понятием не
только для председателя колхоза той трудной пос-
левоенной поры Василия Степановича Варичева,
но и для лосевских правленцев. Выделил местный
колхоз «Светлый путь» своей средней школе лучшее
поле для опытов, дал трактор, комбайн, прицепы,
чтоб ребятам не только все доподлинно знать, но и
научиться хорошо делать. Школа давала кадры.
Школа учила не только добропорядочно жить, но и
любить свой край, свою Родину. И когда было за-
думано образовать свой музей, то все посчитали
тут себя обязанными добыть для него самое что ни
есть интересное.

Пожелтели сегодня от времени собранные до-
кументы, фотографии, письма, газетные вырезки.
Но интерес к давно минувшему, героическому, как
убедились десятиклассники выпуска 1954 года, у
теперешних лосевских школьников не увял. Оказы-
вается, и по сегодня проводят ребята в своем му-
зее предметные уроки истории, подпитывают
классные сочинения фактами, о которых нельзя
размышлять без участия сердца.

В тридцатые годы Лосевская общеобразователь-
ная школа I ступени, одной из первых в Павловском
районе, дружно вышла на ликвидацию неграмотнос-
ти. Возглавила этот просветительный поход учитель-
ница Ольга Константиновна Скрябова, ставшая по-
том депутатом Верховного Совета Российской Феде-
рации. В Великую Отечественную войну трое лосев-
ских учителей и 58 учащихся отдали свою жизнь за
свободу страны. Героем Советского Союза стал вы-
пускник десятого класса Федор Вислевский.

В 1943 году лосевские ребята собрали 11 тысяч
рублей, - сумму по тем временам большущую – и
перечислили ее в Москву, на танковую колонну. В
том же году, после Курской битвы, в адрес школы
поступила благодарственная телеграмма от Верхов-

ного Главнокомандующего И.В.Сталина, где по са-
мой высокой мерке оценивался вклад учительско-
го и ученического коллектива в приближение По-
беды.

Одну за другой перелистывали страницы школь-
ной истории выпускники 1954 года и, узнавая в
этой истории себя, все глубже проникались чув-
ством своей сопричастности к самой трудной про-
фессии на земле – быть человеком. Всего три го-
дочка не дожил до их сегодняшней встречи Алим
Кузьменко. Это он подал мысль собраться всем ос-
тавшимся классом вместе. Собираются ведь одно-
кашники через десять, двадцать и даже, случает-
ся, через тридцать лет. Но чтоб класс протянул друг
другу руки через полвека – такая идея могла толь-
ко озарить неистомного Алима!

Сердце его всю жизнь горело желанием выявить
в человеке самое хорошее. Делал он это, став рай-
онным комсоргом, секретарем райкома партии,
председателем райисполкома. Всего отдавал себя
в этих ипостасях в Павловском, Терновском, Ниж-
недевицком, Лискинском районах, испытывая, по-
нятно, особое благорасположение к земледель-
цам. Им, сеятелям и хранителям, всегда было труд-
но. И всячески помогал он им своей властью, про-
пуская их неуряды через свое, уже перетруженное
сердце.

До срока сошел с горячей дистанции Алим Ни-
колаевич Кузьменко. Завершил он жизненный путь
на скромном педагогическом посту, в кругу обез-
доленных жизнью детишек воронежской школы-ин-
терната.

3. Судьбу завоевывают
Неисполненную идею бывшего школьного ком-

сорга подхватил верный и многолетний его друг,
классный староста тех далеких лет, а ныне доктор
экономических наук, профессор, академик Россий-
ской академии сельскохозяйственных наук Иван
Федорович Хицков. Через Интернет, запросы, пись-
ма выявил он адреса ныне живущих однокашников,
каждому прислал персональное приглашение при-
ехать.

«Наш беспокойный классный староста! – без про-
медления отозвался из Волгограда землеустроитель
Борис Нагорный. – Готов на крыльях прилететь в
родное наше село, в пояс поклониться нашей Аль-
ма-матер, да здоровьишко не позволяет. Спраши-
ваешь ты у меня, Ваня, почему так долго не было
обо мне ни слуху ни духу. Да оглядывал, охаживал я
нашу землю, производя изыскательские, съемоч-
ные и обследовательские работы, чтоб жилось нам
на ней, человекам, поудобнее. Исколесил я Сибирь,
Дальний Восток, погруженные в пески среднеази-
атские регионы и часто на привалах вынимал из
рюкзака карточку, где мы в том, 1954, году снялись
на память всем классом…»

Было их тогда на той фотографии с любимыми
учителями – 28.

Осталось из прежнего ученичества – 14.
Минутой молчания почтил 10 «В» память о недо-

живших до этой встречи. Все они, друзья юности,
имели свои обязанности в жизни. И каждый из них
сделал для нее все, что мог. Образовывая челове-
ка, школа учила его не только любить работу, но и
поступать хорошо.

Человек пожинает в жизни то, что посеял. Мысль
эта объединила все выступления собравшихся. По-
знавшие с детства истинную цену хлеба, они уже по-
том не обманывались в других жизненных ценнос-
тях. Посеял слезы – пожинаешь слезы. Посеял доб-
рое – оно тем же тебя и отблагодарит.

Так что судьба у каждого из них была не случай-
ностью, а предметом выбора. Завоевывалась эта
судьба не кривдой, не ловкачеством, а прежде все-
го неотступным  трудом, новыми знаниями. После
школьного бала в том 1954 году рванул в Москву
поступать в Государственный университет имени Ло-
моносова неизменный школьный редактор стенной
газеты «За отличную учебу» Ваня Безгузов.  Но этих
доморощенных редакторов для московского журфа-
ка набралось тогда с избытком, и поехал Безгузов
назад. Но журналистом все-таки сделался, пройдя
сначала курс  газетных наук рабочим в районной
типографии, а потом студентом в Воронежском гос-
университете. Иван Николаевич долго редактиро-
вал в Верхнем Мамоне районную газету. Много пи-
сал сам, сделавши, конечно, своим главным очер-
ковым героем пахаря и сеятеля.

Володя Спицын, сидевший когда-то на последней
парте, тоже предстал перед классным содруже-
ством. Не очень речистым был он тогда. Скупым на
слово оказался и теперь. Окончил в Ростове индус-
триальный техникум. Стал горным мастером. Дос-
лужился до поста заместителя директора угольной
шахты. Мог и выше подняться. Да больно принци-
пиальным оказался, въедливо требуя от начальства
соблюдения всех норм техники безопасности. Жи-
вет сегодня Владимир Семенович в шахтерском по-
селке Михайлов, что в Ростовской области. Розами,
которые он выращивает в своем садике, приходят
любоваться соседи.

Поведала о своей судьбе собравшимся одно-
классникам и Нина Петрикова, мастерица петь за-
душевные русские песни. После выпускного бала
искать счастья она никуда не поехала – осталась в
родном Лосеве. Тут до самой пенсии и проработала
телефонисткой. И еще, конечно, продолжала уча-

ствовать в художественной самодеятельности. Те-
перь, правда, она только дома поет, когда семей-
ная застолица в праздник попросит. Но народ все
равно говорит про Нину Петровну: «Куда наша за-
певала - туда и мы, подголоски!»

4. Знание – есть сила,
сила – есть знание

Пришел черед рассказать, наконец, о себе класс-
ному старосте Ивану Хицкову. Очень хотелось отцу
его, Федору Ивановичу, прошедшему огни войны,
чтоб сделался любимый сынок колхозным бригади-
ром, чтоб стало хлебное полюшко полем его жизни.
Но Ивану Хицкову мало оказалось этого поля.

Получив в сельхозтехникуме специальность аг-
ронома, окончив Воронежский госуниверситет, ас-
пирантуру, с блеском защитил он кандидатскую дис-
сертацию. Тема была из сердца: как дальше жить,
работать крестьянину? Все это потом глобально ра-
зовьется при защите докторской диссертации: «Ко-
операция, управление, организация в сельском хо-
зяйстве: теория и практика».

Постигалась вся эта наука в школе жизни – среди
полей и ферм, на комсомольской, партийной работе,
на посту директора Центрально-Черноземного фили-
ала Всероссийского научно-исследовательского ин-
ститута экономики сельского хозяйства. Позже на
базе этого филиала будет образован самостоятель-
ный НИИ экономики и организации агропромышлен-
ного комплекса Центрально-Черноземного района
Российской Федерации. Изберут туда директором по
конкурсу Ивана Федоровича Хицкова.

Здесь академиком Хицковым будет создана соб-
ственная школа ученых-аграрников. Под его про-
фессорским руководством шестнадцать его учени-
ков станут кандидатами наук, пятеро защитят док-
торские диссертации.

Добывать истину из ее единственного первоис-
точника – из действительности – станет для этой
школы всевластным постулатом. «Система ведения
агропромышленного производства Воронежской
области до 2010 года», «АПК Российского Чернозе-
мья», «Многоукладная экономика АПК России» - эти
и другие капитальные труды, подготовленные под
научной редакцией академика Хицкова, приобре-
тут значение настольных книг. А одну из его после-
дних работ «Система ведения агропромышленного
производства административного района» Россий-
ская Академия сельскохозяйственных наук офици-
ально порекомендует в качестве методического по-
собия всем регионам новой России.

Еще рассказал Иван Федорович однокашникам
про свою семью. Приехала с ним из Воронежа на
эту встречу верная спутница жизни Нина Гаврилов-
на – тоже лосевская выпускница. У них двое детей,
трое внуков. Между прочим, сын Андрей и дочь Га-
лина с успехом защитили кандидатские диссерта-
ции.

После того, как десятиклассники выпуска 1954
года все рассказали о себе, вышла к «доске» их
классный руководитель Анастасия Ивановна Васи-
ленко. Память у преподавательницы логики, несмот-
ря на ее 85 лет, оказалась преудивительной. Вспом-
нила, например, кто ходил у нее тогда в «пятерочни-
ках», а кто науку здравомыслия постигал не очень,
относя умословие к предметам схоластическим.

С высоты прожитого заверили десятиклассники
выпуска 1954 года своих пожаловавших на встре-
чу любимых учителей, что схоластикой в их тогдаш-
ней школе и не пахло, что преподанное им по боль-
шому счету здравомыслие и стало краеугольным
камнем всего их школьного образования.

Признательно кивали седыми головами на доб-
рые слова своих выпускников старейшие сельские
учителя Анастасия Степановна Гулова, Варвара Фе-
досеевна Мохнощекова, Анна Васильевна Титова,
Павел Васильевич Зюбин. Что верно, то верно: об-
разование – это лицо разума. Только бы не поте-
рять нам ныне это лицо в реформистском запале.
Ведь до сих пор просвещенный мир считает: знания,
которые дает российская школа, – изрядны!

За одним столом с выпускниками 1954 года си-
дели и теперешние лосевские десятиклассники.
Внимали ребята словам старших, что быть челове-
ком – значит не только обладать знаниями, но и
делать для будущего поколения то, что предшество-
вавшие делали для живущих сегодня.

Присоединились к этим золотым словам органи-
заторы и спонсоры уникальной встречи ученичес-
ких поколений директор Лосевской средней школы
№1 Андрей Колодяжный, глава администрации села
Лосево Анатолий Бугаев, заместитель главы адми-
нистрации Павловского района Светлана Мясоедо-
ва, заместитель начальника районного муниципаль-
ного отдела образования Вадим Коренев. Да, все
мы живем не в вакууме, а в очень насыщенной, аг-
рессивной среде, называемой мировой цивилиза-
цией. И у нас, в сущности, есть один вернейший, ис-
пытанный инструмент выживания – знания. Только
они вполне реально объединяют всех граждан на-
шей страны. Учителей и учеников. Родителей и де-
тей. Работников и работодателей. И в этом объеди-
нении – не только наша защита, но и желанный путь
к благоденствию.

Владимир ПЕТРОПАВЛОВСКИЙ.

Cело Лосево Павловского района.
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СОВЕТ ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ ПОЗДРАВЛЯЕТ
Депутату Воронежской областной Думы А.Н. Польникову
Уважаемый Александр Николаевич!
Примите самые сердечные поздравления депутатов областной Думы с днем
рождения. В этот знаменательный день мы от всей души приветствуем человека,
руководителя, которому присущи высокий профессионализм, честное и добро-
совестное отношение к выполнению своего служебного и гражданского долга.
Здоровья, счастья и добра. Пусть Вас окружают любящие близкие, верные
друзья и товарищи.

ООО «АГРОСНАБ ВОРОНЕЖСКИЙ»
Представительство Тернопольского комбайнового завода

ул. Дорожная, 36, склад № 14,
(0732) 63-28-97, 70-53-21, 56-07-78.

КС-6Б, БМ-6, СПС-4,2
и ЗАПЧАСТИ к ним

со склада в г.Воронеже

Арбузы
с бахчи

Тел. 8-265-2-23-97.

ЗАКУПАЕМ
ЗЕРНОВЫЕ

Оперативно.
Тел. (8903) 6500839.

ЗАКУПАЕМ

(095) 159-41-17, 156-81-61.
продовольственное, фуражное.
ЗЕРНО

УВАЖАЕМЫЕ ЖИТЕЛИ
ГОРОДА И ОБЛАСТИ!

ОБЩЕСТВЕННАЯ
ПРИЕМНАЯ «КОММУНЫ»
ждет вас в понедельник, четверг с 17.30
до 19.00  по адресу: ул. Лизюкова, 36,

тел. 39-20-17, в приемной депутата
городской Думы Кудрявцева С.Н.

По средам с 14 до 17 час. - в админи-
страции  Коминтерновского р-на:
Московский пр., 19а, комн. 106.

Тел. 21-14-55.

Депутат Воронежской областной Думы по  избирательному округу №8

Михаил Иванович Рукавицын проводит прием
14 сентября 2004 г. с 11 до 13 часов  в здании областной Думы

 (г. Воронеж, улица Кирова, 2, кабинет 501).

Телефоны для справок: 77-92-62 и 77-93-13.

Правление Воронежского регионального отделения
Союза журналистов России

сердечно поздравляет с 65-летием редактора
ОАО «Центрально-Черноземное книжное издательство»

Хрипункова Владимира Ивановича
и желает ему крепкого здоровья, счастья и благополучия,
всего самого светлого, радостного, творческих успехов.

Сергея КройчикаСергея КройчикаСергея КройчикаСергея КройчикаСергея Кройчика
поздравляем с днем рождения!
Желаем крепкого здоровья, счастья и благополучия.

                                                         Коллеги.                                                         Коллеги.                                                         Коллеги.                                                         Коллеги.                                                         Коллеги.

Конкурсный управляющий ОАО МПМК «Верхнехавская» Яшкин Л.И.

ПРОДАЕТ ПРОИЗВОДСТВЕННУЮ БАЗУ ДОЛЖНИКА
по адресу: Воронежская обл., с. Верхняя Хава,

ул. Железнодорожная, д.1.
Телефоны: 22-2-42; 22-9-85 в с. Верхняя Хава;

75-93-39 в г. Воронеже.

Ситуация, сложившаяся сегодня вокруг МУП «Централь-
ный рынок», накалилась до предела. Иначе чем скандаль-
ной, ее не назовешь. Дело в том, что городские власти
собираются вывести имущество рынка из хозяйственного
ведения и передать его частным собственникам. Посколь-
ку и руководство, и коллектив этого значимого для города
предприятия категорически против таких изменений,
чиновники мэрии, как заявил и.о. директора МУП «Цент-
ральный рынок» Вячеслав Агапов, сделали ход конем  -
обложили рынок «непосильной данью» в виде 25 милли-
онов рублей в год. Если предприятие будет выплачивать
эти деньги, оно просто обанкротится.

9 сентября в городской Думе
состоялось заседание депутат-
ской комиссии, на которое так-
же были приглашены предсе-
датель комитета по управле-
нию муниципальной собствен-
ностью городской администра-
ции Борис Супренок, началь-
ник управления потребительс-
кого рынка Сергей Федоров и
исполняющий обязанности ди-
ректора МУП «Центральный
рынок», депутат городской
Думы Вячеслав Агапов. Любо-
пытно, что ни один из выше-
упомянутых чиновников горад-
министрации на заседание не
явился. Вместо них пришли их
заместители. На вопрос пред-
седателя комиссии вице-спи-
кера  городского парламента
Виктора Витиника, на каких ос-
нованиях арендная плата была
увеличена до 25 миллионов,
замы только развели руками.
Оказалось, управление потре-

бительского рынка во главе с
Сергеем Федоровым никаких
финансово-экономических до-
кументов по Центральному
рынку не разрабатывало. В
комитете по управлению муни-
ципальной собственностью
также никто не занимался рас-
четами арендной дани, возло-
женной на многострадальное
предприятие. Откуда в таком
случае взялась немаленькая
цифра, никому неизвестно.

Вячеслав Агапов говорит,
что городские власти объявили
рынку настоящую войну, эконо-
мическую и психологическую.
Многочисленные частные фир-
мы буквально облепили пред-
приятие со всех сторон, хотя это
и является нарушением. При
этом нынешнее  руководство
рынка запланировало некото-
рые изменения в структуре
предприятия, которые могли бы
сделать его более доходным.

Среди них – сокращение штата
на 28 человек, что позволяет
сэкономить 8 миллионов руб-
лей в год, увеличение числа тор-
говых мест, создание системы
видеонаблюдения, ремонтные
работы по подготовке к зиме.
Планируется разработать ком-
плексный бизнес-план разви-
тия рынка. Но если предприя-
тию будут вставлять палки в
колеса, никаких улучшений не
произойдет. Более того, рынок
даже не сможет подготовиться
к зиме. Ведь сейчас его поме-
щения нуждаются в срочном ре-
монте, а оборудование достиг-
ло той степени износа, что ра-
ботать на нем практически не-
возможно.

Рассмотрев ситуацию, чле-
ны комиссии признали дей-
ствия городских властей по от-
ношению к Центральному рын-
ку нелегитимными. «В связи с
тем, что МУП «Центральный
рынок» не может выполнять
свои задачи из-за требований
чиновников мэрии, городские
власти должны прекратить все
незаконные действия по отно-
шению к предприятию», - зая-
вил председатель комиссии
Виктор Витиник.

Решение комиссии  направ-
лено в городскую администра-
цию.

Даниил ЕНДОВИЦКИЙ.

Бюджетный кодекс
должен помочь природе
ЭКОЛОГИЯ

В конце августа в СМИ были опубликованы
изменения, внесенные в Бюджетный кодекс
Российской Федерации, вступающие в силу с
2005 года. Принятые Государственной Думой
статьи этого документа, направленные на со-
вершенствование межбюджетных отношений,
кардинально меняют подход и в решении воп-
росов охраны окружающей среды. Предостав-
ляемые дополнительные права муниципальным
органам, а это возможность использовать 40
процентов денежных средств, поступающих от
платы за негативное воздействие на окружаю-
щую среду, для решения местных природоох-
ранных вопросов, позволяют надеяться на улуч-
шение экологической ситуации, в том числе и в
Воронеже.

Надо сказать, что за 2004 год, несмотря на
нормативные отчисления денежных сумм тер-
риториальному органу в размере 80 процен-
тов, на нужды города не было выделено ни од-
ного рубля. Сложившаяся ситуация, несмотря
на меры, принимаемые Управлением по охране
окружающей среды, не могла не сказаться на

деятельности областного центра в этом вопро-
се. Было прекращено финансирование работ по
проектированию и реконструкции социально
значимых объектов: полигона ТБО, канализа-
ционных коллекторов по улицам Менделеева,
Витебской, проспекту Патриотов, центру по обез-
вреживанию инфицированных отходов лечеб-
но- профилактических учреждений.

Приостановлено выполнение таких городс-
ких программ, как «Экологическая безопасность
Воронежского водохранилища», «Чистая вода
г. Воронежа». Определенный ущерб был нане-
сен информационно-издательской деятельно-
сти. Практически сорвана весенняя посадка зе-
лёных насаждений и работа детских летних эко-
логических лагерей. Управление по охране ок-
ружающей среды города примет все меры, что-
бы изменения в Законе стали реальным шагом,
способствующим разрешению проблем оздо-
ровления окружающей среды родного Воро-
нежа.

Отдел информации Управления по охране
окружающей среды города.
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Ответы на сканворд (9 сентября)

ВНИМАНИЕ: КОНКУРС!

Смешные школьные истории
Дорогие читатели! Предла-

гаем вам принять участие в
новом конкурсе, который про-
водит Издательский дом
«Коммуна» совместно со
шведской косметической
компанией Орифлэйм.

Наш конкурс - для тех, у ко-
го есть веселые и радостные
воспоминания о школьных
годах. В материалах, прислан-
ных на конкурс, будет оцени-
ваться, во-первых, ваше умо-
рительное чувство юмора, а
во-вторых, умение в сжатую
форму поместить богатое со-
держание (на конкурсе будут
рассматриваться истории не
больше тетрадной странички).

Жюри определит победите-
лей, которые получат призы от
Издательского дома «Коммуна»
и шведской компании Ориф-
лэйм. Из рассказов-победите-
лей (а их будет 10) члены жюри
отберут один суперрассказ, ко-
торый будет опубликован в
«Коммуне».

Конкурс проходит до 28 сен-
тября. 18 сентября мы подве-
дем промежуточные итоги.

Так что проявите свои талан-
ты. А мы ждем ваших историй
по адресу редакции: 394036,
г. Воронеж, ул. Комиссаржев-
ской, 4а. Телефоны для спра-
вок: (0732) 55-14-74, 39-00-87.
Всем, кто примет участие в кон-

курсе, но не займет призово-
го места, «Коммуна» вышлет
календари и открытки с ви-
дами города Воронежа.

Оставайтесь с нами!

36-02-03Телефон Доверия
для пожилых людей
и их родственников

Наша «Коммуна»
есть в системе

СОБСТВЕННИКИ
ЗЕМЕЛЬНЫХ ДОЛЕЙ (15)

ВОЗРАЖАЮТ О ВЫДЕЛЕНИИ
ЗЕМЕЛЬНЫХ ДОЛЕЙ

(11 человек) общей
долевой собственности

СХА «Восход» Каширского р-на
Воронежской обл.

на поле №8 пл. 183 га.
Публикация в  газете «Коммуна»

№125 от 14.08.2004 г.

ПОЗДРАВИТЕЛЬНАЯ ОТКРЫТКА

Уважаемая Лидия Ивановна!
В день Вашего золотого юбилея примите от нас, кол-

лектива ООО «КамаЗапчасть», сердечные поздравления и
наилучшие пожелания.

Это круглая в жизни дата –
Ваш торжественный юбилей.
Значит, много от жизни взято,
Еще больше отдано ей.
Счастья Вам земного,
Радости – чтоб не счесть,
И здоровья желаем много,
Не терялось бы то, что есть.

Вы – энергичная и деловая женщина, опытный и ответ-
ственный руководитель, всегда готовы к принятию даже
самых сложных решений. Вы потеснили многих профес-
сионалов в мужском бизнесе. Вы шагаете по жизни с
поднятой головой. Но не из гордости, а из-за сознания
правоты того дела, которому служите. Вы никог-
да не стоите на месте, а стремитесь впе-
ред и вперед.

Пусть этот день вдохнет
в Вас новые силы.

Мы искренне же-
лаем Вам здоровья,
счастья, добра и благо-
получия в семье.

Щегловой Лидии Ивановне
в день юбилея

УЧАСТНИКИ ОБЩЕЙ
ДОЛЕВОЙ СОБСТВЕННОСТИ

земель сельскохозяйственного назначения, ранее находившихся
в пользовании СХА «Приозерный» с. Рождественское

Поворинского района Воронежской области,

ИЗВЕЩАЮТ О СВОЕМ НАМЕРЕНИИ
ВЫДЕЛИТЬ ЗЕМЕЛЬНЫЕ УЧАСТКИ

в счет принадлежащих им земельных долей для передачи
выделенных земельных участков в аренду ЗАО «Русское поле»

сроком на 5 лет:
поле №I участок №1 – 133 га;
поле №I участок №2 – 171 га;
поле №II участок №1 – 59 га;

поле №II участок №2 – 151 га;
поле №II участок №3 – 143 га;
поле №III участок №1 – 162 га;
поле №III участок №2 – 163 га;
поле №IIк участок №1 – 170 га;
поле № IIк участок №2 – 84 га.

Итого: 1236 га полевого севооборота.
Рыночная стоимость выделяемых земельных участков

не превышает рыночную стоимость оставшихся после выделения
земельных участков в расчете на единицу их площади.

Возражения и предложения других участников общей долевой
собственности принимаются в течение 1 месяца по адресу:

Воронежская область, Поворинский район, с. Рождественское,
ул. Грейдерная, здание правления СХА «Приозерный»,

Дерюжкин Николай Васильевич, тел. (276) 5-31-46, 5-34-64.
Собрание сособственников земельных долей об определении

порядка владения и пользования земельными участками
состоится 15 октября 2004 года в 12 часов 00 минут по адресу:
Воронежская область, Поворинский район, с.Рождественское,

ул.Грейдерная, в здании ТОКа СХА «Приозерный».


